

Presseinformation

Volksbank Stuttgart eG und Kerner Volksbank eG streben Zusammenschluss an

(Stuttgart, 18. Dezember 2015) Die Volksbank Stuttgart eG und die Kerner Volksbank eG geben Verhandlungen über einen geplanten Zusammenschluss bekannt. Ziel beider Volksbanken ist es, gemeinsam eine noch erfolgreichere Volksbank in der Region zu schaffen.

Die Aufsichtsräte beider Institute haben die Vorstände der Volksbank Stuttgart eG und der Kerner Volksbank eG ermächtigt, Verhandlungen über einen Zusammenschluss der beiden Institute zu führen. Hans R. Zeisl, Vorstandsvorsitzender der Volksbank Stuttgart eG, begründete bei einem Pressegespräch in Stuttgart die Notwendigkeit einer Bündelung der Kräfte im genossenschaftlichen Bankenbereich mit der fortschreitenden Digitalisierung der Bankdienstleistungen, veränderten Marktstrukturen, einer anhaltenden Niedrigzinsphase, einem sich ständig verschärfenden Wettbewerb sowie einer überbordenden Regulatorik. Aus diesen Entwicklungen resultiere ein enormer Kosten- und Ertragsdruck auf kleinere und mittlere Banken.

„Wenn wir uns diesen enormen Herausforderungen aus einer Position der Stärke heraus stellen, sind wir in der Lage, den dauerhaften Erfolg einer leistungsstarken und kundenorientierten Volksbank in der Region sicherzustellen“, erläuterte Zeisl die Motivation des beabsichtigten Zusammenschlusses. Beide Banken gelten in ihrem Marktgebiet als gut positioniert und verankert, weshalb die Fusionsverhandlungen auch unter dem Motto „Einzel stark – gemeinsam noch stärker“ stehen würden.

Die beiden gleichberechtigten Vorstandsmitglieder der Kerner Volksbank eG, Andreas Haas und Michael Huppert, verwiesen darauf, dass sich die Filialnetze beider Banken auf geradezu ideale Weise ergänzten. „Dank der größeren Einheit wären wir in der Lage, durch Skaleneffekte unsere Kostenstrukturen weiter zu verbessern“, sagte Haas. Vor diesem Hintergrund sollen die drei Standorte des bestehenden Geschäftsstellennetzes auch erhalten bleiben und dort, wo es sinnvoll erscheint, noch weiter ausgebaut werden. „Daher wird es auch keinen Abbau bei der Belegschaft geben“, ergänzte sein Kollege Huppert. Außerdem trage eine Bündelung der Kräfte dazu bei, die Erfüllung des genossenschaftlichen Auftrags der Mitgliederförderung nachhaltig zu sichern.

Stimmen nach Abschluss der Fusionsverhandlungen die Anteilseigner beider Institute für einen Zusammenschluss, festigt die fusionierte Volksbank Stuttgart eG mit einer Bilanzsumme von dann ca. 5,8 Mrd. Euro ihre Position unter den großen Genossenschaftsbanken in Deutschland. Als übernehmendes Institut würde die Volksbank Stuttgart eG fungieren, die mit einer Bilanzsumme von rund 5,3 Mrd. Euro und etwa 270.000 Kunden als größte Volksbank in Baden-Württemberg gilt. 1865 gegründet, weist sie im Jubiläumsjahr über 150.000 Mitglieder aus. Die 1886 gegründete Kerner Volksbank eG bringt eine Bilanzsumme von knapp 540 Mio Euro auf die Waage. Sie betreut rund 23.000 Privat- und Firmenkunden, wovon ca. 7.000 Mitglieder sind.

Die genossenschaftlichen Institute in Zahlen

	Kerner Volksbank eG	Volksbank Stuttgart eG
Gründung der Genossenschaft	14.10.1886	4.3.1865
Mitarbeiter	71	1.046
Geschäftsstellen (ohne SB-Stellen)	2	70
Mitglieder	ca. 7.000	ca. 150.000
Bilanzsumme in EUR	ca. 540 Mio.	ca. 5.3 Mrd.
Forderungen gegenüber Kunden in TEUR	294.811	3.531.507
Verbindlichkeiten gegenüber Kunden in TEUR	361.792	4.391.403

Stand 11/2015

Kerner Volksbank – einfach gut: Kurzportrait der Kerner Volksbank eG

Mit einer Bilanzsumme von ca. 540 Mio. Euro und etwa 7.000 Mitgliedern ist die Kerner Volksbank eG seit 1886 eine tief verwurzelte, mittelständische Genossenschaftsbank im Remstal. Als verlässlicher Partner betreut sie ungefähr 23.000 Firmen- und Privatkunden. Der besonderen sozialen Verantwortung einer Genossenschaftsbank wird die Kerner Volksbank eG gegenüber der Gemeinde Kernen und den ortsansässigen Vereinen durch umfangreiche Steuerzahlungen und Spenden gerecht.

Geschäftsadresse: Kerner Volksbank eG
Karlstraße 31
71394 Kernen im Remstal
www.kerner-volksbank.de

Heimatverbunden und weltoffen: Kurzportrait der Volksbank Stuttgart eG

Mit einer Bilanzsumme von rund 5,3 Milliarden Euro ist die Volksbank Stuttgart eG die größte Volksbank Baden-Württembergs. Etwa 270.000 Privat- und Firmenkunden werden an 90 Standorten an Rems und Neckar persönlich betreut. Der Region seit 1865 eng verbunden, ist die Volksbank Stuttgart eG Gründungsmitglied von neun Bürgerstiftungen und fördert jährlich über 1.100 gemeinnützige Vereine und Institutionen.

Als Genossenschaftsbank gehört die Volksbank Stuttgart eG ihren Mitgliedern, welche sie aufgrund ihrer Teilhaberschaft „Bankiers“ nennt. Mit 150.000 Bankiers ist die Volksbank Stuttgart eG auch bei der Mitgliederstärke die Nr. 1 in Baden-Württemberg.

Geschäftsadresse: Volksbank Stuttgart eG
Börsenstraße 3
70174 Stuttgart
www.volksbank-stuttgart.de

Pressekontakt: Matthias H. Layher
Pressesprecher
Telefon 0711 181 1355
E-Mail matthias.layher@volksbank-stuttgart.de